

Condiciones

— 0 —
Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

Oficina

— 1 —
Redacción y Administración de este diario se encuentra en la Calle 18 Sur, n° 45 frente al Salón Boliche.

APARTADO 130

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 124

SAN JOSE DE COSTA RICA, VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

— DE —

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

Linea de vapores

DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 5 DE NOVIEMBRE DE 1904

Salida

Vapor

„	Ellis,	para	New Orleans	el Jueves
„	Manistee	para	Manchester	el Viernes
„	Venus,	para	New Orleans	el Sábado

Limon y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo

La lancha "Anetta" de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:
Sale de Bocas del Toro todos los jueves a las 10 de la noche.
Sale de Limón todos los viernes a las 10 de la noche.
Llegada a ambos Puertos a las 7 de la mañana del siguiente día.
Precio del pasaje \$ 4.00 oro americano

FELIPE J. ALVARADO & C^o
AGENTES

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7½ a.m. a 9 a.m. 12 m. a 4 p.m. 7 p.m. a las 9 p.m. Casa del Dr. don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur.

A LOS AGRICULTORES

LLEGARON A "LA NUEVA RELOJERIA"

— DE —

BEER Y MULLER

Los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS; los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.

Unicos agentes en Costa Rica:

BEER Y MULLER

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto a la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes a E. RAWSON & C^o—San José.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA



CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

Artículos

Kodak

PARA

FOTOGRAFIAS



A. Collado h.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

GANADO GORDO

DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 metros del Matadero Municipal.

San José, 1º de Octubre de 1904.

¡¡ABAJO LA LEY DE LICORES!!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos a ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa a ¢ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDAN.

ECOS PERIODISTICOS

DALE AL DIABLO LO QUE ES SUYO
Y GUARDA TU PROPIO REINO

—No es ya en estos tiempos de pensar libre y de respetar la conciencia, lazo que una, ni obstáculo que divida, la unidad ó la disparidad de religiones. En los Estados Unidos se hablan todas las lenguas, viven todas las razas, se ora á todos los dioses, y la República no bambolea, ni la sociedad perece, ni la libertad peligrá, ni los intereses se fraccionan, ni los hombres dejan de amarse y entenderse. En Suiza se habla alemán en unos cantones, francés en otros é italiano en otros. Se piensa con Renán, se piensa con Calvino y se cree con León XIII. Y no hay agrupación de hombres más compacta y venturosa que la noble y libre heterogénea Confederación Helvética.

La violencia jamás produce los efectos preconcebidos: extralimitar las cosas, sacarlas de su ordinario curso, atrae, tarde ó temprano, la malquerencia y antipatía, aún de los discolors y exaltados. Estamos mejor por el "gutta cavat lapidem".

La violencia no puede dejar de producirse cuando se enfrentan en la candente arena del sufragio la intransigencia del catolicismo y la firme convicción del laicismo.

Más vale vaca en paz que pollos en agráz.

Director y Administrador,
ABRAHAM MADRIGAL J.

VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1904

Por el labrador

La tierra es el gran taller de la naturaleza, y el labrador es el artista que con mayor afán trabaja para ofrecer á la sociedad los frutos ya maduros y elaborados, los productos que han de hacer frente á todas sus necesidades, á sus gustos y aun á sus más raros caprichos.

El labrador es quien paga mayor tributo al mundo: por él come, bebe, se viste y vive á cubierto de la intemperie el potentado; á su constante afán se debe todo; sin su ayuda no habría suelo limpio ni techo seguro, porque desde la choza más humilde hasta el palacio más suntuoso, necesitan de la cooperación que su áspera mano presta al presentar las materias primas que son indispensables al arte y á la industria.

No hay paisaje más bello que el que ofrece una campiña cubierta de verdura, cuando las plantas recién sembradas aún, dejan ver surcos del arado, cuyo paralelismo demuestra que ya pasó por ahí el hombre, perfeccionando la obra de la naturaleza.

No hay cuadro más simpático que el que forma un grupo de trabajadores que, para dar protección á las tiernas plantas en que está cifrada su esperanza, trabajan á porfía destruyendo la yerba improductiva con que la tierra bien preparada y fértil, ostenta su lujosa exuberancia.

Se siente ensanchar el alma en presencia de una cuadrilla de jornaleros que, sin preocuparse del copioso sudor que corre por su frente ni del ínfimo jornal porque trabajan, se afanan por aumentar el capital de "su patrón".

Sin la valiosa intervención del humilde labrador, la rica naturaleza, fuente de tantos frutos y productos como el hombre necesita y aprovecha durante el curso de la vida, sería completamente nula: hojas, flores y frutos; fibras,

gomas y maderas, todo volvería á ser parte atómica de la madre tierra, y sin embargo, ese agente, cuya constante actividad le da valor á todo, el pobre obrero que así recoge grano por grano, fibra por fibra, gota por gota, átomo por átomo lo que en conjunto constituye la riqueza universal y que por lo mismo se le debería considerar como rey de la naturaleza, no es más que pobre y humilde esclavo de la exigente sociedad, que al señalarle al jornalero sus deberes, procura ocultarle sus derechos, para tenerle siempre atado al yugo de la servidumbre.

El agricultor, el propietario de terrenos sin cultivo, el nacional, el extranjero y aun los que no son finqueros ni poseedores de terrenos y que por lo mismo no son factores de la riqueza pública por lo que producen sino por lo que consumen, todos se consideran con derecho para invocar la producción solicitando apoyo para la agricultura y pregonando la falta de brazos y de leyes que encadenen más y más al jornalero, sin haberse tomado la molestia de formular un cálculo sobre terreno cultivado que existe en el país y el número de hombres hábiles para el movimiento agrícola.—(adoptado.)

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 2.—Hoy llegó á ésta el General Kaulbars, nombrado para reemplazar al General Kuropatkin en el mando del primer ejército, quien pasa á hacerse cargo de la Comandancia en Jefe de las fuerzas rusas en la Manchuria. El General Kaulbars pasó largo tiempo con el Estado Mayor General. El Mayor General Alexieff, director del despacho de operaciones, está estudiando los pormenores de la campaña á la luz de secretos despachos que se registran en el Ministerio de Guerra. Una vez realizados los planes actuales que no será antes de la primavera, Rusia tendrá tres ejércitos en Lejano Oriente, compuestos cada uno de seis cuerpos, haciendo un total de más de medio millón de hombres.

San Petersburgo, 2.—Reina otra vez en ésta gran desaliento porque se sabe que la situación de Puerto Arturo es muy crítica. Los proyectiles enemigos han alcanzado los navios de guerra Retvizan, Poltava, Peresveit y Sebastopol. Estos buques se mantienen pasando de una parte á otra de la rada buscando como esconderse del fuego japonés.

Los cañones de la flota de Togo ayudan en el terrible bombardeo. Se acepta como acto final de la tragedia el parte de Stoessel en que concluye pidiendo la bendición del Czar y Czarina, pues se toma como indicación de su intención de sacrificarse con toda la guarnición simultáneamente. Con esta noticia viene un despacho de Kirilloff, corresponsal de Rus, avisando que en el Cuartel General ruso se ha recibido noticia de que los japoneses han recibido refuerzos en número de sesenta mil. Esto hace imposible nuestro avance. Los reductos del enemigo están defendidos con cañones de sitio y de tiro rápido, siendo demasiado fuertes para un ataque de frente. Nuestra única esperanza es flanquearlos, pero no somos suficientes numerosos para hacerlo. Concluye el despacho diciendo que será necesaria otra gran demora antes que podamos tomar la iniciativa. Este despacho se transmitió sin duda con conocimiento de Kuropatkin, siendo la idea quizá preparar los ánimos para otras malas noticias. Se cree que con motivo del cumpleaños del Mikado el día jueves 3 de noviembre, los japoneses harán grandes ataques simultáneos contra Kuropatkin y puerto Arturo. Se acaba de publicar en el Vietuak, órgano oficial, un decreto imperial ofreciendo aceptar para el ejército los servicios de to-

do hombre sano aunque no tenga conocimientos militares.

Londres, 2.—La salida de Vigo del Almirante Rojestvensky con los buques de la escuadra rusa se considera en algunos círculos un paso imprudente, que aunque no peligroso, necesita una explicación.

Dice el Chronicle á este respecto, que implica que la autoridad naval rusa no cree necesaria la presencia del Almirante Rojestvensky como testigo ante el tribunal investigador internacional. Quisiéramos saber la opinión de Mr. Balfour respecto á este particular, puesto que tuvo mucho que decir Southamton relativo á Rojestvensky.

San Petersburgo, 2.—De fuente particular se ha recibido información que confirma el informe recibido de Vigo, de que el crucero ruso Aurora fué averiado por los proyectiles disparados por los otros navios rusos en el mar del Norte, el capitán tuvo un brazo deshecho por un proyectil. El Almirantazgo desmiente el informe.

San Petersburgo, 2.—Dentro de dos días se espera en ésta la llegada de cuatro oficiales destacados de la flota rusa para declarar sobre el incidente en el mar del Norte. Se espera que podrán arrojar luz sobre este misterioso asunto. La noticia de la salida de Vigo del Almirante Rojestvensky ha aliviado mucho la tensión que ha reinado en ésta desde hace varios días, pues se temía que la Gran Bretaña haría del incidente en el mar del Norte un pretexto para detener la escuadra del Báltico. En algunos círculos reina todavía temores de que podrán presentarse otras complicaciones antes de que la flota pase por el canal de Suez ó haya doblado el cabo de Buena Esperanza.

San Petersburgo, 2.—El gobierno ha nombrado al Almirante Katzlakof para representar en la comisión internacional indagatoria. Katzlakof es miembro del consejo del almirantazgo.

San Petersburgo, 3.—Han producido gran desaliento en el Ministerio de la Guerra las noticias procedentes de Tokio en que están de critos los desesperados asaltos á Puerto Arturo que comenzaron el 26 de octubre. El carácter sostenido del bombardeo con cañones de sitio y las brechas hechas en las murallas por medio de minas han contribuido á esto, pero más de todo es el hecho de que el Gobierno japonés después de guardar silencio por varias semanas relativo á estas operaciones, ha publicado estos informes antes que hayan sido coronados con el éxito. Los militares están convencidos de que el General Nogi después de hacer grandes preparativos está haciendo un esfuerzo supremo para tomar la plaza y tiene completa confianza en el éxito. El resultado de las operaciones preliminares se ha publicado y se cree que Nogi piensa celebrar el cumple años del Mikado con el anuncio de la toma de la fortaleza. Hoy es el natalicio del Emperador del Japón.

Londres, 3.—Están progresando satisfactoriamente las negociaciones entre la Gran Bretaña y Rusia, relativas al incidente del mar del Norte. No hay el menor peligro de dificultad entre la comisión indagadora de acuerdo con los reglamentos de la convención de La Haya. La comisión se compondrá de cinco miembros, un ruso y un inglés. Cada potencia escogerá otro miembro y los cuatro escogerán un quinto. El representante de Rusia será el Almirante Katzlakoff y el de la Gran Bretaña probablemente será el Almirante Sir Cipriano Bridge, el Gobierno inglés ha manifestado su intención de suplicar á los Estados Unidos nombren un oficial naval para formar parte de la comisión. Entonces Rusia anunció que escogería un oficial francés. Hay mucha probabilidad de que la Gran Bretaña invitará al Almirante Dewey. El nombramiento de oficiales de la clase de los referidos asegura la aceptación por las partes del fallo de la comisión. El Almirante Katzlakoff, es uno de los más hábiles jefes de la armada rusa.

San Petersburgo, 3.—Son muy sombrías las noticias recibidas en el exterior de Puerto Arturo. No obstante de que el Gobierno pretende tener confianza en la habilidad de Stoessel de continuar la defensa. El público está convencido de que la heroica guarnición ha tocado el límite del sufrimiento humano.

San Petersburgo, 3.—Rusia no tiene la menor intención de humillar la flota para darle gusto á Inglaterra. Rojestvensky, ha sido elevado al grado de vice-Almirante y Edecán del Gobernador, el gran Duque Alexis en su carácter de gran Almi-

rante de la flota, ha expedido una orden, rindió las gracias á los oficiales y tripulantes del "Petersburg" por los brillantes servicios que prestaron. El profesor Morlusk, dice que la investigación del incidente del Banco Dogger ocupará mucho tiempo.

San Petersburgo, 3.—Todo el mundo se muestra ansioso relativo á la caída de Puerto Arturo, lo cual se cree inminente. Este acontecimiento apagaría la última esperanza de la salvación de la situación, por la flota de Rojestvensky.

Tánger, 3.—Acaban de fondear en este puerto los acorazados rusos "Borodin", "Orel", "Imperator Alejandro 3º", "Kuiaz", y "Souvaroff" cambian saludos con los cruceros franceses y británicos. Llegan también los carboneros "Paplas" y "Amadur". Arribó el crucero británico "Lancaster" procedente al parecer de Gibraltar entró al puerto sin saludar la flota ni las fortalezas de tierra. Después de comunicar con el "Diana" zarzó otra vez con dirección á Gibraltar.

SISTEMA PRÁCTICO Y SENCILLO
DE RECONOCER TIERRAS

"Por el tacto".—Se toma un poco de tierra en la mano. ¿Es dura, aspera? Contiene más ó menos arena. ¿Es suave, dúctil? Contiene poca. ¿Es untuosa? Posee arcilla. El terreno arenoso es fácil de laborear en todo tiempo; lo contrario sucede si es arcilloso.

"Por el oído".—Se coloca un poco de tierra entre los dientes ó se aplasta sobre un plato; si produce una especie de crujido, es arenosa.

"Por el olfato".—La arcilla tiene olor particular; si oliendo un pedazo de tierra se percibe dicho olor, es señal de que el terreno la contiene. La ausencia de olor indica que el terreno es arenoso ó calizo.

"Por la vista".—Si trabajando la tierra en días húmedos se adhiere el arado ó á los dientes del rastros, se está en presencia de un terreno arcilloso, cuanto menos adherente sea, más arena, cal y humus contiene.

Si el prisma de tierra que vuelve el arado no se deshace, el suelo es compacto, y fuerte, ó sea arcilloso. Si se deshace, es calcáreo.

Si las aguas se estancan, es arcilloso y necesita arenarse; si por el contrario, no detiene el agua que se filtra, es poco arcilloso y contiene bastante yeso y cal. ¿Es blanquecino el terreno? Contiene cal y yeso. ¿Es amarillento? Contiene hierro, arcilla y cal. ¿Es negrozco? Pues contiene bastante humus.

Haciendo hervir en agua una cantidad de tierra, si el líquido toma un color amarillo oscuro es señal de que contiene humus.

Si impregnamos un poco de tierra en vinagre y se produce una especie de hervor, la tierra contiene cal. En caso contrario, hay ausencia de cal.

Hasta en Rusia

LIBERTAD ABSOLUTA de CREENCIAS

Decreto del Czar

El último decreto del Czar de Rusia, aunque no menciona la fe hebrea expresamente, se cree que en la libertad concedida á todas las creencias se entiende incluida la de los hebreos. El texto del decreto es el siguiente: "Al ascender al trono de nuestros antepasados, por providencia de Dios, hicimos votos solemnes ante el Todopoderoso y ante nuestra conciencia de guardar por siglos las viejas columnas del Poder ruso y dedicar nuestra vida al servicio de la patria amada, con solicitud infatigable en favor de nuestros súbditos. Los disturbios que agitan al país, que con profundo pesar nuestro han sido sembrados, en parte, por designios hostiles al Estado, y en

HE SUPRIMIDO

LAS AGENCIAS

DE LIMON Y PUNTARENAS

parte por doctrinas extrañas á la vida rusa, impiden la obra general de mejorar el bienestar de nuestro pueblo.

“Al pedir el cumplimiento de nuestra voluntad, al propio tiempo que somos enteramente opuestos á contrariar el curso normal de la vida de la nación, teniendo confianza en que todos desempeñarán lealmente sus deberes locales, hemos decidido, irrevocablemente, satisfacer una necesidad que el país reclama, y hemos juzgado conveniente robustecer la observancia regular de los principios de tolerancia sentados por las leyes fundamentales del Imperio Ruso.

“Reconociéndose, pues, la Iglesia ortodoxa como la dominante, concede á todos los súbditos de otras religiones y á todas las convicciones extrañas, la libertad de creer y rendir culto de acuerdo con otros ritmos. Sin demora deben tomarse medidas para liberar á los aldeanos de la presente obligación de trabajo forzado, por medio de una reforma que se efectúe en las gobernaciones provinciales y administraciones de distrito, por los representantes locales, llamando á todos los súbditos para cooperar en la obra y fortalecer los fundamentos morales de la familia, la escuela y la vida pública, bajo los cuales únicamente pueden desarrollarse el bienestar del pueblo y la confianza de cada uno en la estabilidad de sus derechos. Recomendamos á los Ministros y demás funcionarios públicos, á quienes concierne, nos presenten sus opiniones para llevar á efecto su intención.

CORRESPONDENCIA

DEL ZARCERO

ADHUC SUB JUDICE LIS EST

Sí, es muy probable que la S. Corte de Justicia reconsidere, y definitivamente, declare los motivos porqué es inconveniente la creación de la Alcaldía en Zarco. Hoy más que nunca se siente la necesidad de ella. Los juicios civiles y criminales que actualmente se tramitan en la de Naranjo, causan gastos y pérdidas de tiempo á todas las personas que figuran en los respectivos procesos, tanto por la distancia que separa á esta localidad de la capital del cantón y, en algunos casos, por la aglomeración de trabajo en aquella oficina.

El Congreso y algunos órganos de la Prensa, aquí creando la partida respectiva y éstos coadyuvando á que se lleve á efecto lo que tantas veces ha solicitado este vecindario desde hace diez años, prueba suficientemente, y con conocimiento de causa, la perentoria necesidad que tienen los tres mil y resto de habitantes que componen el barrio, junto con los demás distritos, á que se les provea de esa importante mejora.

¿Qué detiene á la Corte para hacer Justicia á este pueblo que tiene hambre y sed de ella? Pídase menos informes al Alcalde, Juez Gobernador y, terminantemente, decídase lo que convenga, pero cuanto antes. Una vez hecho esto, con gusto llevaremos la vida del plebeyo ó del ciudadano; ya soportando la fatiga de nuestros viajes y otros inconvenientes ó bien disfrutando del sumo bien que nos haya proporcionado el S. Tribunal de Justi-

cia, á quien protestamos nuestra consideración y respeto.

—Dicen que un padre de familia yno digo, tienen dos esposas en su casa, cocineras criadas y demás yerbas ¿qué dice usted, señor Director, de los polígamos en nuestra tierra? —Que estamos en Guatuso?— Muy bien.

En mi próxima le contaré ese cuento, si es que á usted le gusta oír mentiras en verdad y verdades en mentiras.

EL CORRESPONSAL

Zarco, 31 de Octubre de 1904.

A granel

Las regiones tropicales están más sujetas á huracanes que las regiones templadas. El más importante de los huracanes tropicales es el tornado, que sopla en la costa de Africa y Golfo de Guinea. Sigue á éste el tifón, en las costas de Toukín y China. Las tormentas que producen avanzan con velocidad de 15 kilómetros por hora y giran sobre sí mismas con vertiginosa rapidez.

Otro famoso viento, si bien no tropical, es el pampero, que sopla durante el verano en los Andes, á través de las pampas de Buenos Aires.

En la isla de Goa, cerca de Bombay, se cría un árbol singular, conocido con el nombre de “árbol melancólico”, porque sólo tiene flores durante la noche.

Al ponerse el sol no se ve en sus ramas una flor; media hora después se cubre de ellas materialmente. En cuanto empieza á amanecer la mayor parte de las flores desprende de las ramas y cae al suelo mientras que las demás se cierran, este fenómeno se reproduce todas las noches durante el año.

Este árbol debería asociarse con el árbol solitario, situado en el cerro de la Manchuria que tanto costó tomar á los rusos en la última batalla. De este modo se curaría la soledad del uno y la melancolía del otro.

El terreno más caro que hay en el mundo, es el comprendido entre la estatua del emperador Guillermo y la plaza de la Trinidad, en Londres, á juzgar por el precio en que han sido vendidas fracciones de él, pues un acre vale la enorme cantidad de 191 millones de pesos.

Según geólogos, el gran Lago Salado, patria de los mormones, antes de cinco años no dejará otra señal de su existencia que una mancha salitrosa en el lugar que hoy ocupa esa maravilla de la América del Norte.

Y comprueba el acierto de esta enojosa predicción la rapidez con que se ha iniciado la sequía de aquellas aguas.

Se conocen actualmente 768 especies distintas de rosas.

A los ratones disgusta horrorosamente el olor de pepermin.

El Gobierno Ruso ha ordenado que los buques de guerra del imperio sean entapizados con asbestos.

El sonido corre al través del aire con una velocidad de 1,142 pies; á través del agua 4,900 pies.

Las órdenes directas, acompañadas de su importe, se servirán á los mismos precios que para la Capital y libres de gastos. Es decir: los precios incluyen el porte de remisión, costo del certificado y cualquiera otro que se ocasione. Se manda la lista de precios al que la solicite.

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado 179

EMILIO ARTAVIA.

La población hebrea de Londres se duplicado en los últimos 20 años: se estima actualmente en 120,000

HECHOS DIVERSOS

En Puntarenas

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa-funcionando; se componen éstos de una Barbería, bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales, y una Lavandería de Sombreros, teniendo á la venta varias clases; y á la vez el contrato que tengo por un año con el dueño de la casa y está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que suscribe en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA.

El que quiera

pintar y entapizar su casa ó hacer una refacción de cualquier especie, puede dirigirse á esta oficina donde recibe órdenes para esa clase de trabajos don David Madrigal F.

Acusamos

Recibo de la sentencia contra el Gobierno en el asunto civil de éste con el Doctor Cruz.

Esa sentencia es la respuesta que el Licenciado don Luis Cruz Meza dá al Licenciado don Ricardo Jiménez Oremano.

Pik-nik

Las colonias extranjeras han organizado un pik nik para el domingo 13 del corriente mes. Este pik nik se efectuará en “Villafranca”, preciosa finca que es propiedad de los señores Fonseca Villafranca y que don Mariano, padre de éstos, ha cedido gustoso para esta fiesta, pues el objeto de ella se destinará á socorrer los damnificados en el incendio. El Ferrocarril de Costa Rica, según nos dicen, pondrá trenes libres para este día.

PARA EL LIBRO DE YOYO

han contribuido:

Vienen	¢	402 50
Enrique Saborío	¢	2 00
Víctor Fernández Güell	„	2 00
Gregorio Reyes	„	2 00
Prudencio J. Rivas	„	1 00
Tacio Castro	„	1 00
Agustín Luján	„	1 00
Suma		411-50

En la Sala de Casación

A las 2 p. m. tendrá lugar mañana la vista en el asunto del señor Tomás Benjamín Powell contra el señor Alcalde Segundo de este Cantón.

Después

de una terrible enfermedad dejó de existir en el cercano pueblo de la Uruca una pobre mujer. El cadáver fué acompañado por cuatro hombres, los cuales la condujeron á la mansión de los bienaventurados. Paz á sus restos.

A continuación

publicamos el orden en que seguirán verificándose los exámenes de las escuelas rurales de esta provincia.

- Día 5.—Escuela de niñas de Pavas
 „ 6.—San Pedro (varones)
 „ 7.— „ „ (niñas)
 „ 8.—San Sebastián
 „ 9.—La Uruca
 „ 10.—Escuela Mixta de Ipís
 „ 11.—Santa Ana (escuela de varones)

Los exámenes antes dichos son precedidos por el Visitador don Federico Quesada, su Secretario el joven don Flavio Romero.

Éxito completo deseamos á los jóvenes maestros en el acto final de sus exámenes.

La fiesta

de San Rafael de Atenas estuvo animadísima. Reinó el entusiasmo en toda su línea.

El día de Finados

en Atenas estuvo lucido debido á la actividad del querido Padre Rodríguez á quien enviamos nuestra felicitación.

Nuestro amigo

Don Tobías Zúñiga Montúfar se encuentra enfermo desde hace algunos días.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Ahora sí es cierto

desgraciadamente, la muerte de doña Luisa Solís. A toda su familia enviamos nuestro sentido pésame.

OFICIAL

Gracia.—Se conmuta en ochenta colones de multa la pena impuesta al señor Hilario López Chinchilla por faltas de policía.

Fomento.—Se acuerda reconstruir el puente sobre el río La Cruz, de la Carretera Nacional, por medio de licitación y mediante las bases que al efecto se publicarán en el Diario Oficial.

PARRAFOS PERSONALES

Se halla en esta ciudad don José María Altaro, procedente de Cartago. * Don Ramón Rojas Durán continúa enfermo. * Siguen mejor de salud los señores don Carlos Echeverría, don Basilio Montero * Ha partido para Puntarenas don Lauro M. Leal. * Doña Ramona Berennisa de Chapeaux se halla entre nosotros, procedente de Santo Domingo de Heredia. * Don Loreto Carranza está entre nosotros, procedente de San Marcos de Dota. * También se halla entre nosotros don José Abarca R. procedente de Los Frailes.

Tip. de LAS NOTICIAS

DEPOSITO DE MUEBLES

— Y —

FABRICA DE MARCOS

Junto á la iglesia del Carmen y contiguo á la sombrerería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos á ver.

LAS CAMITAS DE VIENA

acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5^a Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", un donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica, don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y afé moído, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar

LA ULTIMA JOYA

DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00.

Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

ELISA MADRIGAL

OBSMETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —
ELOY GONZALEZ & C^o

Esta fábrica, tan conocida en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
todo el país, ha nombrado agentes en Cartago " Nicolás Casasola
Puntarenas, "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO.

ISIDRO MARIN CALDERON

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

JABONERIA

— DE —
FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como **Windsor** y **Erasmio**

Esmero y prontitud en pedidos de las Provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6^a Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡ 3 50 hasta ₡ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor, Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

LINEA DE VAPORES

A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.

Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casi mires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL.

La Constancia

DE RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes, gotas, morganas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente **CERVEZA** elaborada higiénicamente; de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18, Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

ZAPATERIA ITALIANA

DE ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completosurtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y Provincias decorar salones, cantinas, clubs etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos.

Ordenes se reciben en esta imprenta.

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado, se vende magnífica harina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.